



Divide reforma sobre nepotismo a diputados de Morena



La bancada de Morena en la Cámara de Diputados alista la votación de la reforma en materia de nepotismo, el día de mañana, **en medio de divisiones internas**.

La vicecoordinadora de la bancada, **Gabriela Jiménez**, expresó su respaldo a la iniciativa original enviada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, y anunció que estaba conversando con las diferentes fuerzas políticas para establecer el combate al nepotismo desde 2027 y no en 2030, como aprobó el Senado.

"Estamos conversando con el resto de las fuerzas políticas para revertir la reforma aprobada en el Senado de la República y respetar la propuesta original. Apoyaremos a nuestra Presidenta para fortalecer la democracia con una renovación constante de los cargos públicos y dar oportunidad a los nuevos liderazgos", declaró ayer Jiménez.



Esta mañana, el coordinador de la bancada, **Ricardo Monreal**, reconoció que no tenía conocimiento de las negociaciones de la legisladora y aunque dijo respetarla y no tener problema con ello, aclaró que será la bancada la que decidirá acompañar o no la minuta del Senado por mayoría.

"No sabía que ya estaba negociando con los otros grupos parlamentarios. Está bien, no hay problema. En la bancada hay libertad. No sé en qué términos estén negociando, pero yo prefiero que sean las comisiones las que dictaminen y las que puedan precisar el rumbo de estas iniciativas y después el pleno", comentó.

Luego de las declaraciones del coordinador, **Jiménez canceló la conferencia a la que había convocado** desde ayer para abordar la reforma constitucional contra el nepotismo electoral.

La posición de la vicecoordinadora es similar a la del diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar**, también vicecoordinador de Morena, quien el 26 de febrero pasado dijo estar a favor de modificar la minuta del Senado para regresar a la redacción propuesta por la Presidenta.

Monreal aseguró que le tiene mucho respeto a Jiménez, quien tiene total libertad para hacer lo que crea conveniente.

El coordinador dijo que los actos de cada legislador de su bancada los realizan en entera conciencia, por lo que se verá mañana, cuando se vote la reforma, los acuerdos que alcanzó.

"Le tengo respeto a la vicecoordinadora, mucho respeto, y ella tiene la libertad de hacer lo que ella crea conveniente. Nosotros no tenemos ninguna situación que reclamar y ella puede hacer lo que crea conveniente. Si ella ha logrado el consenso para modificarla qué bueno, en la tarde lo veremos en las Comisiones y mañana en el pleno. Así es aquí, hay libertad y los actos que cada diputado, diputada realizan son de entera conciencia y con absoluta libertad", aseveró.

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Reforma Político-Electoral se reunirán este lunes a las 17:00 horas para **dictaminar la minuta del Senado** en materia de no reelección y nepotismo electoral.

Ricardo Monreal informó que **el dictamen será discutido y votado mañana** en el Pleno de San Lázaro.



El coordinador morenista rechazó pronunciarse sobre en qué año debería comenzar a aplicarse la reforma en materia de nepotismo.

No obstante, sobre su hermano, el senador Saúl Monreal, reiteró que sería incorrecto que sucediera a su también hermano David en la Gubernatura de Zacatecas.

"No es correcto, es mi posición personal, de que no puedan suceder en el Gobierno ni en ningún puesto político a familiares", expresó.

Sobre la reforma a la Ley del ISSSTE, que provocó el bloqueo de la Cámara de Diputados durante dos días, Monreal adelantó que **cumplirán con el acuerdo de no continuar con su procesamiento** en tanto no exista un acuerdo con las y los maestros.

"No se va a precipitar, no habrá albazos legislativos ni habrá premura en su aprobación sin que estén enterados los maestros", confirmó.

Cuestionado sobre la detención de ex colaboradores del ex Gobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles**, y la orden de aprehensión en contra de éste, el morenista confió en que la Fiscalía cuenta con los elementos de prueba.

Sin embargo, dijo que de manera personal **no le alegra la desgracia o la tragedia de otras personas**, aunque sean opositores.

"Espero que todo se aclare cuando se haga comparecer ante el juez a las personas que hoy están siendo perseguidas por la vía del proceso penal y con órdenes de aprehensión que ya se han girado", manifestó.

<https://www.reforma.com/divide-reforma-sobre-nepotismo-a-diputados-de-morena/ar2963308?v=1>